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木津川市立図書館協議会 会議経過要旨

会 議 名 令和２年度 第３回 木津川市立図書館協議会

日 時
令和３年２月２６日（金）

午後１時３０分～午前１１時００分 場 所
木津川市立中央図書館

２階 視聴覚室

出 席 者

委 員

■：出席

□：欠席

■中下和男会長 ■西岡清美副会長 ■池田加津子委員

■下浦悦子委員 ■福森真知委員 ■渡邉美秀子委員

■中村景子委員 ■橋本京子委員 ■米田 崇委員

事 務 局
大内図書館長、中西中央図書館主幹、池田中央図書館係長、

寺田山城図書館担当係長、森井加茂図書館主査

傍 聴 者 ０名

議 題

① 令和３年度図書館運営について

② 今年度を振り返って

自習席・コロナ関係・各種事業

③ その他

次回の協議会について

会議結果要旨

１ 開会

開会宣言

委員９名全員の出席により、会議が成立していることを確認した。

２ 会長あいさつ

中下会長から開会のあいさつがあった。

３ 議題

中下会長が議長となり、議事を進行した。

① 令和３年度図書館運営について

事務局より資料１により説明した。

説明内容について、一定の了解を得た。

② 今年度を振り返って

自習席・コロナ関係・各種事業

図書館における自習席については、中央８席、加茂・山城各４席を確保

し、利用時間は最大２時間までとするが、コロナ禍において、当面半分

程度に縮小して、令和３年７月１日からの運用開始について一定の了解

があった。

また、自習席の利用状況を見ながら、利用しやすい環境ずくりを検討し

ていくことで了解を得た。
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③ その他

次回の協議会について

事務局から新年度６月下旬の開会を提案した。

提案内容について、了解を得、次回開会は令和３年６月下旬となった。

４ 副会長あいさつ

西岡副会長から閉会のあいさつがあった。

５ 閉会

会議経過要旨

◎：会長

○：委員

⇒：館長

→：事務局

１ 開会

会議結果要旨のとおり。

２ 会長あいさつ

会議結果要旨のとおり。

３ 議題

① 令和３年度図書館運営について

【資料】 資料１－１ 令和３年度予算について

資料１－２ 自習席について

資料１－３ 各種事業について

【説明】

事務局より資料１に基づき説明した。

令和３年度当初予算の状況として、概要を説明、大きな要因としては、

管理費において、中央図書館の長寿命化の改修にあたり、設計委託料の

計上、運営費において、奈良市北部図書館の利用実績が増加したことに

よる負担金の増額を報告。

令和３年度の行事関係について、感染症対策を実施した上で、事前申

し込みや、参加人数を制限するなど、実施を前提に最小限での計画を報

告。

【主な質疑・応答、意見】

〇：本のしおりコンテストのパネル展示が、加茂図書館で行われない理由

は。

⇒：加茂図書館においては、作品を置けるスペースが無く、また、管理も

行き届かないため難しく、実施していません。

３館とも、できるだけ共通的にできるよう取り組んでいければと思いま

す。

〇：中央図書館で、映画会を実施していますが、施設的な条件で他の館は

実施していないのですか。

⇒：ホールがあるのが中央図書館のみで、他は複合施設の中の１室を利用

している状態であるため、できない状況です。

〇：小学生の方の、子ども一日図書館員は、毎年されているのですか。

また、どのくらいの時間されますか。
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⇒：昨年の夏休みに加茂でさせていただいて、定員が３人のところ結構申

し込みがあり好評だったので、今年度は、３館で時期をずらし計画し

たが、コロナの状況によりできず、来年度に計画しました。

一応、午前中一杯で、カウンターでの本の貸出、返却等、図書館の職

員と同じような仕事の体験をしていただく機会です。

〇：福島の余震で１０年前に書架が倒れて、書架の下を頑丈に固定した映

像をテレビで見たのですが、３館の状況はどうなっていますか。

⇒：地震対策の関係ですが、加茂図書館については、移転の際、耐震的な

ものも十分考慮し、移転しており、店頭防止対策をしています。

一部、後付けの部分は、転倒しないよう、台形のものや、対策を講じ

ています。

山城図書館においては、転倒防止も考慮されていますが、背の高い書

架については、揺れを防ぐシートを敷き、対策をしています。

中央図書館についても、一定、一通りしている状況です。

〇：図書館からの情報発信について、システムの更新、機会も踏まえて、

今後十分検討してください。

⇒：次期システムの更新の際には、コロナ禍の中、情報電子媒体を使った

情報発信など、もう少し深くできないか、十分視野に入れながら、次

期システム作りを取り組んでいきたい。

〇：展示スペースの活用について、関係機関で募集された作品展示をして

いただく機会は、図書館に来ていただく機会として、従来からの機関

との連携を進める中でできるのではないですか。

市民ホールや、公民館、図書館等、対象となる施設も難しい。

⇒：地域の図書館でもありますので、最終的に図書館の利用に繋がるよう

な発想で、地域の方も楽しんで頂けるような形で、かかわりをもって

展示できればと思うところです。

② 今年度を振り返って

自習席・コロナ関係・各種事業

【資料】 資料２－１ 自習席について

資料２－２ コロナ禍の対応、経過等について

資料２－３ 図書館の利用状況について

【説明】

事務局より資料２に基づき説明した。

自習席について、７月１日から運用を開始、条件は、図書館カードを

お持ちの方、図書館の開館日、最大２時間、１日１回、延長は１回ま

で、中央８席、加茂、山城各４席、未利用時は図書の閲覧席とし、利

用にあたっては、来館時に申し込む。

現在のコロナの状況により、当面の間、席数、時間は５０％程度とし、

延長は不可で運用を開始。

コロナ禍での対応について、昨年６月２日から感染状況を見ながら、

制限をかけながら段階的に図書館の再開。

１０月まで、閲覧席の縮小していたのを緩め、滞在時間を３０分から
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１時間に緩和。

１月からは、感染予防対策を実施し、お話会、映画会を再開。

国の臨時交付金を活用し、図書除菌機を各図書館に１台ずつ導入。

また、体温と来館人数を自動検知するサーマルカメラを導入。

1日４回、と来館状況により随時、館内放送で利用についてアナウン

スを実施。

図書館の利用について、平成３０年の９月３０日から、利用開始した

奈良市北部図書館の利用状況について、奈良市北部図書館の奈良市民

の方の利用状況と比べ、比較的、木津川市民の利用が多く、利用登録

は、１０％から１１％。

市立図書館全体として、少子高齢化人口減、読書離れという状況の中

人口の緩やかな増加もあり、ある程度、木津川市の図書館の利用はあ

り、総合的には、横ばい、若しくは若干の微減になるかと思われる。

開館時間を３０分早める取り組みについて、コロナの状況により、検

証は行えていないが、一定の効果は出ている。

電子書籍の取り組みについて、奈良市さんとの連携協議の中で、木津

川市民も利用できることとなった。

上記の取り組み状況を報告。

【主な質疑・応答、意見】

〇：自習席について、コロナが落ち着くまで、最大１時間の制限は、よく

解りました。今後の利用にあたり、１週間や２～３日前での事前予約

のシステム等を考えていただけませんか。

⇒：予約システムについては、席数が少ない中で、図書館として、どこま

で取り組めるのか、利用の推移を見極めながら考えていきたい。

〇：図書除菌機というのは、どのようなものでしょうか。

⇒：一度に除菌できる冊数が６冊のものを導入しました。

送風により、埃を落とし、紫外線により３０秒で除菌できるものです。

職員が返却本に触れる時間を減せるよう、返却本を確認後、除菌し書

架に戻しています。

腰の据わらない、雑誌等は除菌機に通さず、消毒液を染み込ませたペ

ーパーで拭いています。

〇：開館時間が９時３０分になりましたが、１０時開館に比べ、違いは大

きいですか。

⇒：日により作業量は違いますが、９時３０分開館で取り組めると検討し

ていましたので、すごく大変のものではありません。

③ その他

次回の協議会について

会議結果要旨のとおり。

⇒：施設の長寿命化について、以前からお知らせしていましたが、図書館

の改修工事の設計委託について、令和３年度に実施の見込みです。

なお、修繕工事については、市内の各施設についても、概ね同時期に
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建てられたものであるため、時期をずらしながら、実施していくこと

となりますが、中央図書館の前にある、木津小学校もその対象であり、

図書館の修繕と併せ、小学校の建て替え工事に伴い駐車場の確保が難

しくなると考えられます。

今後、図書館の改修工事を実施していくにあたり、木津小学校の工事

と重ならないよう、計画を進めていかないとかんがえています。

４ 副会長あいさつ

会議結果要旨のとおり。

５ 閉会

以上

その他特記事項 なし


